

Inteligencia de EU señala influencia de cárteles en elecciones mexicanas

Enlistan amenazas para Washington: Rusia, narco mexicano y el fentanilo, China, Irán y Corea

Redacción y Agencias

Ciudad de México

Las organizaciones criminales mexicanas utilizan las multimillonarias ganancias del tráfico de estupefacientes para influir en los procesos electorales en México a través de la intimidación de actores políticos, aseguraron hoy las principales agencias de inteligencia de Estados Unidos.

Cabe señalar que la consultora mexicana Etelekt documentó que 102 políticos mexicanos fueron asesinados durante el proceso electoral de 2021.

ALERTAS

La Oficina Nacional de Inteligencia del Gobierno publicó anoche un informe que detalla los principales riesgos en materia de seguridad, tanto interna como externa, para la Unión Americana.

Por supuesto, actualmente Rusia es el mayor riesgo global debido a la guerra que desató

Denuncias

Relación de hechos ante la OEA

El 23 de agosto de 2021, líderes del PRI, PAN y PRD asistieron a la sede de la Organización de Estados Americanos (OEA), en Washington, para denunciar la intervención del crimen organizado en las elecciones del pasado 6 de junio de 2021.

El presidente del PAN, Marko Cortés, y los dirigentes de los partidos PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, se reunieron con Luis Almagro, secretario general de la OEA y con Tania Reneaum, secretaria ejecutiva de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

El objetivo de la visita a la sede de la OEA fue para entregar un informe, concretamente una relación de hechos, que pretende dar cuenta de la intromisión del narco durante las pasadas elecciones. (Agencias).



En México, aseguran, un gran número de elecciones se realiza bajo la sombra del narco.

en Ucrania, sin embargo, destaca que el crimen organizado y, en especial, el tráfico de fentanilo desde México es otra de las principales preocupaciones de Estados Unidos.

El informe refiere que las peleas entre los cárteles mexicanos han incrementado la violencia del país desde 2018, además de que usa billones de dólares para intimidar a políticos, influenciar elecciones y reclutar a personas para enfrentarse con las autoridades gubernamentales.

Es significativo que el docu-

mento recalque la violencia entre cárteles que provocó un aumento de muertes desde 2018.

En su Evaluación de Amenazas Alrededor del Mundo, edición 2022, y en la que también participan otras 17 agencias, se destaca que los cárteles mexicanos, Vladimir Putin, China, Irán, Corea del Norte son los principales riesgos en materia de seguridad para Washington.

Señalan que, aunque México no cuenta con armas nucleares, la cercanía con Estados Unidos hace que los cárteles del crimen organizado sean un factor

de riesgo preocupante.

El informe de la Oficina de la Directora Nacional de Inteligencia de EU refiere que "las batallas entre las organizaciones transnacionales criminales mexicanas por las rutas de drogas y por dominio de territorio han resultado en tasas de homicidios altas y constantes desde 2018 y que son cuatro veces la tasa de homicidios en EU".

Además, evidenciaron que "la amenaza de las drogas ilícitas se encuentra en niveles históricos por muertes por sobredosis" en el vecino país del norte

[ADVIERTEN AMENAZA DE CÁRTELES]

Crimen organizado influye en elecciones de México, señala EU



ENCUENTRO. A finales de 2021, el canciller Marcelo Ebrard y el secretario de Estado de EU, Antony Blinken, se reunieron para revisar la estrategia de seguridad en la zona fronteriza.

Los cárteles del narcotráfico utilizan las ganancias de la venta de drogas para amenazar a políticos e influir en los procesos electorales en México, señaló el Gobierno de Estados Unidos.

La oficina directora de la Dirección Nacional de Inteligencia, Avril Haines, indica que el crimen organizado mexicano ha invertido miles de millones de dólares en los comicios.

En su reporte de Evaluación de Amenazas Alrededor del Mundo, considera a los cárteles como una amenaza a la seguridad de Estados Unidos por varios factores, entre los que destacan “en parte de México, las organizaciones transnacionales criminales usan miles de millones de dólares de las ganancias de las drogas para amenazar a políticos e influir en elecciones”.

Para el Gobierno de Estados Unidos, en su reporte elaborado por sus agencias de inteligencia, los criminales mexicanos siguen como los principales introductores de sustancias ilícitas a norteamérica.

“Los cárteles mexicanos son los principales productores y proveedores de drogas ilícitas para el mercado estadounidense, debido a que producen fentanilo, heroína, metanfetamina y marihuana y obtienen cocaína de América del sur para pasarla de contrabando a los EU.

El informe añade que las organizaciones del crimen transnacional “probablemente buscarán seguir expandiéndose su capacidad para producir” sustancias ilícitas.

Desde 2019, lo cual coincide con el año de inicio del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, los cárteles burlaron los controles internacionales para cambiar las metodologías de importación a México de precursores químicos desde China, los cuales son sintetizados para elaborar drogas sintéticas.

En el pasado proceso electoral, en el cual se renovaron 15 gubernaturas, fueron asesinados 102 políticos, de los cuales 36 eran aspirantes a algún cargo de elección popular. / **ÁNGEL CABRERA**